
棚を作ってレントゲン画像の

取り込みスペースを作りま

した。 

おいかわ歯科医院 

院内新聞 29号 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

新年明けましておめでとうございます。つつがなく、新年を迎えることができるのも、患者

様、地域の皆様の温かいご支援ご協力のお陰と感謝しております。 

今年もスタッフ一同、日々努力していきたいと思っております。 

今年もよろしくお願いします。院内新聞 29 号出来上がりました。ぜひ、ご覧ください。 

更新して知りたい情報を発信していきます。 一度検索してみてね！！！ 

開業 26年間のカルテをすべて保存。快適な受

付にすべく、カルテ倉庫を作りました。又、古い

カルテを見つけやすくカルテファイリングシス

テムを導入しました。 

。 

カウンターをカットして

通路を広くしました。 



  

い！？ 

歯
周
ポ
ケ
ッ
ト 

歯周病菌  

内毒素を出します 

細菌の出す酵素が

粘液を破壊 

ノドの細胞の

レセプター 

破 

壊 

さ 

れ 

た 

ノ 

ド 

粘 

膜 

インフルエンザウイル

ス 

感 染 

細菌の出す内毒素や

たんぱく質分解酵素 

皆さんはご自分のお口の中にたくさんの細菌が棲んでいるってご存知ですか？ 

実は、この細菌たち、とても凶悪で虫歯や歯周病を引き起こすだけでなく、風邪やインフルエンザが体に入り込む手助

けまでしていることがわかってきました。やつらに好き放題させないためにはどうしたら良いでしょうか？お口の細菌

の正体と、やつらへの対処法を知ってこの冬を元気に乗り切りましょう！ 

プラークの退治には、こすって落とすのが一番です！ 

しっかりとプラークを取り除いていれば酵素や内毒素が少なく

インフルエンザへの応援も少なくなります。そのため、重要になっ

てくるのが、毎日のていねいな『歯みがき』です。歯と歯ぐきのさ

かい目までしっかりブラッシングしましょう。歯ブラシだけでなくフ

ロスや歯間ブラシも使うといいですよ。入れ歯のブラッシングも

忘れずに！ 

それと数カ月～半年に一度は歯科医院で定期的なメンテナンスを受け、

歯ブラシではとり切れない歯周ポケットの中に隠れたプラークや歯石をす

みずみまできれいに取り除いてもらいましょう。 

Q：『プラーク』って食べカスとおもって

たら細菌の塊なんだそうですね？ 

A：プラークは排水溝のヌルヌル汚れ

と同じで数百種の細菌が集団になっ

た細菌塊です。ヌルヌル物質を作って

しつこくへばり付き歯や体に有害を

及ぼす『諸悪の根源』です。 

Q：プラークの中に棲む細菌は

むし歯や歯周病のほかにどん

な悪さをするのですか？ 

A：プラークの中で増殖した細

菌たちはさまざまな毒素を

作り出して私達の体を攻撃し

ます。細胞を傷めつけ免疫細

胞をかくらんして体内をめぐ

り病原性を発揮します。 

悪辣を極めるプラークに棲む細菌た

ち！細菌たちの出す酵素や内毒素が

インフルエンザウイルスを手伝って感

染を促進していることが近年の研究

で明らかになってきました。 

又、高齢者の増加にともなって

増加傾向にある誤嚥性肺炎。

この肺炎の引き金になるのも

唾液の中に混入している細菌

です。現在高齢者に推奨され

ている肺炎予防ワクチンは肺

炎球菌による肺炎予防です。 

誤嚥性肺炎のように複数の細菌集団が起こす肺炎は

残念ながら効きません。誤嚥性肺炎を予防するには、

口腔ケアで口腔内の悪玉菌をやっつける事です 



国際分割ポリリン酸学術大会という講習会に参加して来ました。 

当院で行っているポリリン酸ホワイトニングのポリリン酸の元素について学びました。 

ホワイトニングだけではなく歯周病や入れ歯の清掃にも効果があるとわかり 

ました。スポンジにポリリン酸の液をつけて入れ歯をこすると汚れが落ち殺菌作用も 

あります。 

ぜひ、今後の 

診療に役立てて 

いきたいと 

思います。（矢口） 

 

歯の色が『何だか黄色いなー』と気になったことって、ありませんか？歯は、年齢と

ともに象牙質の厚みが増し、自然と色が濃く見えるようになっていきます。一方、エ

ナメル質はすり減り薄くなっていくため、さらに黄味がかかってみえてきます。歯の

色によって、若さを感じられてしまうのは年齢とともに起きがちな歯の変化に原因

があります。歯の色の後戻りを遅らせることができるホワイトニングで、健康で若々

しく年をとるお手伝いができると考えています。興味のある方は、スタッフまでお尋

ねください。 

家庭の事情で短い間となってしまいましたが、優しい患

者様、スタッフの皆とお別れするのはとても残念に思い

ます。 

おいかわ歯科医院で学ばせて頂いたこと経験できたこ

とはこれからの私にとって、とても大きなものとなるこ

とでしょう。 

ありがとうござい 

ました。（小野木） 

この度、11 月で退職することになりました。専門学校を卒業

後、ずっと先生の元沢山学ばせていただきました。周りのスタ

ッフや患者様にも助けられながら日々成長でき、 

ここまでこれたことを 

感謝しています。 

（杉山） 

12月 26 日無事女児出産！ 

 

 

 

  

9 月 8 日（木） 宇都宮歯科医師会主催による、デンタルスタッフ研修会に参加しました。今年の演題は『今日から

始める訪問歯科診療～口腔ケアをやってみよう～』と言うことで足利市で開業されている、柏瀬昌史先生のお話を

聞いてきました。初診時、かなりの認知機能の低下がみられ無表情だった患者様が、根気強く口腔ケア(マッサージ、

口腔内保湿など)をすることで表情もどんどん明るくなり、最終目標である義歯を作製し、認知機能も改善に向かっ

ている、という症例はとても印象的で衝撃を受けました。『元気は口から』と言う事そのものだと感じました。 

日本では、超高齢化が進み宇都宮市においても６５才以上が 

３人に 1 人の時代になってきています。これから、もっと訪問 

歯科が求められるでしょう。時代と共に変化していく 

歯科医療をもっと勉強していこうと実感した１日でした。（加藤） 

～スタッフ便り～ 

 

 

ポリリン酸学術大会 

 

手軽で健康的でさりげないアンチエイジングはいかがですか？ 

退職したスタッフ 

デンタルスタッフ研修会



スタッフ誕生日 

 

加藤：体力の衰えと物忘れの酷さを痛感する歳にな

りました。こんな私でも見捨てず助けてくださる先

生方やスタッフの皆さんに感謝です。これからも何卒

よろしくお願いします。 

滝：9月 6 日で 1 歳年をとりました。まだ、入社間も

ないのに院長からマリクワのトートバックをいただき

恐縮しています。早く一人前になれるようにがんば

りたいです。 

助川：今年も院長先生から素敵なプレゼントをいた

だきありがとうございました。今以上に成長できる

ように頑張っていきたいです。 

飯嶋：11 月に誕生日を迎えました！院長先生には

私の大好きな猫のモチーフのキーリングを頂きまし

た。とっても嬉しかったです☆ 

院長参加講習会＆学会（平成 28年 8 月～12 月） 

８/21 矯正（仕上げのアドバンスコース）in 東京 

8/31 公衆衛生功労賞表彰 in 宇都宮 

9/4 ほんだ式歯科提携口臭外来（EBAC） 関東ブロック研修会 in 東京両国 

9/8 デンタルスタッフ研修会 in宇都宮 

9/9 マイクロスコープ デモンストレーション in 院内 

9/15 口腔ケア（摂食、嚥下セミナー）in宇都宮 

9/23・11/18 JOSG勉強会（矯正）in 宇都宮 

10/10 ポリリン酸学会 in東京 霞が関 

10/24 地域療養支援体制検討会議 in宇都宮 

10/30 オゾン医療研究会 in 東京 

11/13 地域包括医療の体制作り in宇都宮 

    （緊急時対応・医療事故・医療安全対策） 

11/23 口腔が全身疾患を救う in 東京 

11/28 多職種交流研修会 in宇都宮 

12/11 KOデンタルショーin東京ビックサイト  歯科チーム医療について 

12/23 日本歯科東洋医学会 in仙台 
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藤田先生 H29.1/8（日）・2/11（土） 

  3/5（日）・4/2（日）・5/7（日） 

結婚しました 

11 月末、約 1 週間の休みをいた

だき、結婚式＆沖縄旅行に行っ

て来ました。家族や親戚、仲の

良い友人、大好きな人達に祝福

してもらい幸せなひと時を過

ごすことが出来ました。愛情い

っぱい育ててくれた両親、支え

てくれる方達に感謝し、笑顔溢

れる家庭を作っていきたいと思

います。これからもよろしくお

願いします! 

沖縄は 11 月末にもかかわらず、半袖でも過ごせるほどの暖かさ

でした。ご飯も美味しく、景色も綺麗でゆっくりと過ごせました。

（仲田） 

 

 

第 56 回栃木県公衆衛生大会 

大会長賞で表彰されました。 

院長の趣味のガーデニングが冬バージョン

になりました。 


